
Messe à Dunkerque du dimanche 11 déc 2016 
3e dimanche de l’Avent années A 
Avec Philippe et Elisabeth Laguionie (RR Flandres-Artois) 

 

Antienne d’ouverture 
(cf Philippiens 4, 4-5) 

Soyez dans la joie du Seigneur, soyez toujours dans la joie, le Seigneur est proche. 
 

1ère lecture (Is 35, 1-6a.10) 
« Dieu vient Lui-même et va vous sauver » 

  1Le désert et la terre de la soif, qu’ils se réjouissent ! 
Le pays aride, qu’il exulte et fleurisse comme la rose, 

  2qu’il se couvre de fleurs des champs, qu’il exulte et crie de joie ! 
La gloire du Liban lui est donnée, la splendeur du Carmel et du Sarone. 
On verra la gloire du Seigneur, la splendeur de notre Dieu. 

  3Fortifiez les mains défaillantes, affermissez les genoux qui fléchissent, 
  4Dites aux gens qui s’affolent : « Soyez forts, ne craignez pas. Voici votre Dieu :  

c’est la vengeance qui vient, la revanche de Dieu. Il vient lui-même et va vous sauver. » 

  5Alors se dessilleront les yeux des aveugles, et s’ouvriront les oreilles des sourds. 
6aAlors le boiteux bondira comme un cerf, et la bouche du muet criera de joie. 
10Ceux qu’a libérés le Seigneur reviennent,  

ils entrent dans Sion avec des cris de fête, couronnés de l’éternelle joie. 
Allégresse et joie les rejoindront, douleur et plainte s’enfuient. 

    – Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 145 (146), 7, 8, 9ab.10a 
R/ Viens, Seigneur, et sauve-nous ! 

Le Seigneur fait justice aux opprimés, 
aux affamés, il donne le pain, 
le Seigneur délie les enchaînés. 

Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles, 
le Seigneur redresse les accablés, 
le Seigneur aime les justes. 

Le Seigneur protège l’étranger, 
il soutient la veuve et l’orphelin. 
D’âge en âge, le Seigneur régnera. 

 



2ème lecture (Jc 5, 7-10) 
« Tenez ferme vos cœurs car la venue du Seigneur est proche » 

Frères,  
07en attendant la venue du Seigneur, prenez patience. 

Voyez le cultivateur : il attend les fruits précieux de la terre avec patience, 
jusqu’à ce qu’il ait fait la récolte précoce et la récolte tardive. 

  8Prenez patience, vous aussi, et tenez ferme car la venue du Seigneur est proche. 

  9Frères, ne gémissez pas les uns contre les autres, ainsi vous ne serez pas jugés. 
Voyez : le Juge est à notre porte. 

10Frères, prenez pour modèles d’endurance et de patience les prophètes qui ont parlé au nom du Seigneur. 

    – Parole du Seigneur. 

 
 
Acclamation (cf. Is 61, 1) 

L’Esprit du Seigneur est sur moi : 
il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres. 
Alléluia. 

 

Évangile (Mt 11, 2-11) 
« Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? » 

En ce temps-là, Jean le Baptiste entendit parler, dans sa prison, des œuvres réalisées par le Christ. 
Il lui envoya ses disciples et, par eux,  lui demanda : 
    « Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? » 

    Jésus leur répondit : 
« Allez annoncer à Jean ce que vous entendez et voyez : 
    Les aveugles retrouvent la vue, et les boiteux marchent, 
les lépreux sont purifiés, et les sourds entendent, 
les morts ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. 
    Heureux celui pour qui je ne suis pas une occasion de chute ! » 

    Tandis que les envoyés de Jean s’en allaient, Jésus se mit à dire aux foules à propos de Jean : 
« Qu’êtes-vous allés regarder au désert ? un roseau agité par le vent ? 
    Alors, qu’êtes-vous donc allés voir ? un homme habillé de façon raffinée ? 
Mais ceux qui portent de tels vêtements vivent dans les palais des rois. 
    Alors, qu’êtes-vous allés voir ? un prophète ? 
Oui, je vous le dis, et bien plus qu’un prophète. 

    C’est de lui qu’il est écrit : 
Voici que j’envoie mon messager en avant de toi, pour préparer le chemin devant toi. 
    Amen, je vous le dis : Parmi ceux qui sont nés d’une femme, 
personne ne s’est levé de plus grand que Jean le Baptiste ; 
et cependant le plus petit dans le royaume des Cieux est plus grand que lui. » 

    – Acclamons la Parole de Dieu. 



Homélie 
Église St Eloi, père Bruno Courtois (CS de leur équipe) 

Frères et sœurs, soyons dans la joie : c’est le dimanche de la joie : un des 2 seuls jours de l’année où la 
chasuble liturgique est de couleur rose. Le temps de l’Avent, c’est le temps de l’avènement : Jésus nous 
rejoint dans notre humanité pour nous rendre espoir et nous sauver. Son amour est un amour de 
prédilection pour les pauvres et les petits. Cette Bonne Nouvelle nous révèle que Dieu vient à nous pour 
nous délier du mal.  

La 1ère lecture s’adresse à un peuple épuisé dans les 40 années d’exil qu’il vient de vivre. Or le « désert » va 
refleurir. Et, surtout, les prisonniers et les exilés vont pouvoir regagner leur pays. Un ouragan de joie ! 
Malheureusement, la joie n’est pas dans tous les cœurs. Je pense là à la famille de cet homme qui a été 
enterré ici à 25 ans, aux habitants d’Alep, à tous les personnes qui vivent une rupture conjugale. Et 
pourtant, Dieu ne peut accepter la situation tragique de ces populations, et Il intervient pour les sauver. Par 
Sa mort et Sa Résurrection, Il ouvrira les portes de la vraie vie pour toute l’humanité.  

Dans la 2e lecture, St Jacques vient de dénoncer les riches qui oppriment les pauvres, aujourd’hui c’est aux 
opprimés qu’il s’adresse : ne désespérez pas ! Les agriculteurs savent qu’il faut faire preuve de patience : il 
en est de même pour nous. « Prenez patience, vous aussi, et tenez ferme car la venue du Seigneur est 
proche. » 

Dans l’évangile, nous assistons avec Jésus à la révélation progressive des prophéties de Jean-Baptiste. Du 
fond de sa prison, Jean réfléchit : il avait désigné Jésus comme l’Agneau de Dieu qui va enlever le péché du 
monde, et il avait imaginé que pour cela Jésus couperait les arbres improductifs. Or ce qu’il entend dire de 
Jésus ne correspond pas à cela : Il accueille des pécheurs, et il pose des gestes qui choquent et qui s’Il 
continue vont finir par Le faire mettre à mort. Alors Jean envoie ses disciples poser la question la plus 
importante : « Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? » 

 « Allez annoncer à Jean ce que vous entendez et voyez : les aveugles retrouvent la vue, (…) les morts 
ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle » : La réponse de Jésus peut sembler 
déconcertante. Nous pouvons parfois nous enfoncer dans des doutes ou dans ce que nous croyons être des 
vérités et qui ne sont pas celles de l’évangile.  

Mais regardons ce que Jésus vit [et écoutons ce qu’Il nous donne comme enseignement] : c’est l’amour qui 
doit avoir le dernier mot. Le vrai Dieu, c’est Celui qui envoie Son Fils unique chercher et sauver ceux qui 
étaient perdus. Et Ses paroles sont celles de la vie éternelle.  

Ce matin, nous nous tournons vers Celui est qui est source de toute joie. Nous Te confions, Seigneur, tous 
ceux qui attendent cette fête de Noël qui approche. Donne-leur d’ouvrir leur cœur au salut qui vient ! Car 
c’est là le vrai sens de Noël, Amen. 
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